

Delegado Presidencial y Seremis lideran mesa de diálogo junto a representantes de mediana y gran minería en Atacama

En la jornada se presentaron 10 empresas y se conversó sobre su desarrollo, empleabilidad, compromiso con el medioambiente, vinculación con la comunidad, entre otros.

El salón de honor de la Delegación Presidencial de Atacama se desarrolló una jornada de diálogo entre 10 de empresas de gran y mediana minería y representantes del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, como son el Delegado Presidencial, la Seremi Vocera de Gobierno, el Seremi de Minería, la Seremi de Economía, Fomento y Turismo y el Seremi del Trabajo y Previsión Social.

En esta reunión se abordó la importancia de la conversación con las empresas en pro de mejorar el desarrollo de la región, conocer sus nudos críticos, las condiciones laborales, contratación de trabajadores y trabajadoras regionales y enfoque de género, mejora de la mano de obra calificada, a través de capacitaciones, uso de la Franquicia Tributaria, vinculación con la comunidad, entre otros. Mientras que, por su parte las empresas señalaron la importancia de mejorar la seguridad y su compromiso con el avance regional, además de destacar el buen diálogo con el Gobierno, lo que ha sido relevante para avanzar en los procesos.

Durante la jornada, el Delegado Presidencial de Atacama, Rodrigo Illanes, mencionó que "esta mesa de trabajo y reunión consideró a las principales empresas mineras de la región, con miras a poder establecer cuáles son las dinámicas productivas que están teniendo y básicamente pueden definir los factores de crecimiento de nuestro producto interno bruto, como región, y como impacta esto en la empleabilidad de nuestra región. La idea era recoger los nudos críticos de estas empresas para poder destrabar la inversión directa de nuestro territorio nacional".

La Seremi de Gobierno, Sofía Vargas, detalló que "en esta instancia donde logramos reunirnos junto a las empresas mineras de la región de Atacama, nos sirve de manera bilateral para tratar temas clave como la empleabilidad, su compromiso con el medioambiente y su vinculación con la comunidad y de la misma manera las necesidades específicas de las empresas. La minería es un motor económico fundamental para nuestra región, y estamos comprometidos en fortalecer la colaboración público-privada para generar nuevas oportunidades laborales, mejorar la capacitación y responder a los desafíos del sector. Trabajando juntos, podemos asegurar un desarrollo más inclusivo y sostenible, donde la comunidad y la industria se beneficien mutuamente."

Por su parte, en representación de las empresas, Carlos Rebolledo, Gerente de Gestión Social y Relaciónamiento Comunitario de Fenix Gold, destacó que

"esta instancia ha sido muy buena, muy enriquecedora, una vinculación público privada, que nos permite generar sinergia entre el aparato público y la institucionalidad, y transversalizar procesos que vienen desde lo privado con un solo objetivo que es cumplir con la meta que nosotros proponemos, desde lo privado para el desarrollo de la región de Atacama, estamos muy contentos".

Asimismo, Eduardo Pesenti, Gerente de Medioambiente, Permiso y Comunidades de Grupo Minero Carola Coemin señaló que

"estamos bastante agradecidos con el Delegado de la Región de Atacama, por esta invitación que nos ha hecho a todas las empresas de la región, para construir con un diálogo franco al desarrollo de nuestra región, cada una de las empresas que participamos, tuvimos la oportunidad de mostrar y contar nuestras proyecciones y futuros proyectos y también los problemas que hemos tenido al echarlos a andar. Esperamos que esta mesa permanezca en el tiempo, porque es la mejor forma de ver crecer la región con la articulación pública-privada".



Esta gran convocatoria fue coordinada con por el Seremi de Minería, Juan Carlos Peña, quien indicó que

"se agradece la buena recepción, gran asistencia, y la disposición a trabajar colaborativamente en pro del crecimiento económico y social de la región, por parte de las principales empresas de la Mediana y Gran Minería de Atacama".

La Seremi de Economía, Fomento y Turismo, Makarena Arias comentó que

"esta instancia con empresas mineras de la región nos permitió informar el trabajo que venimos realizando como Gobierno en los Gabinetes Pro Crecimiento y Empleo que tienen como objetivo agilizar el desarrollo de proyectos de inversión públicos y privados, con el fin de potenciar la economía y la creación de nuevos puestos de trabajo. A nivel nacional se ha avanzado en 225 proyectos que equivale a una inversión de 73 mil millones de dólares, de los cuales 1.126 millones de dólares corresponden a la región de Atacama. Por último, mencionamos del proyecto de Ley Sistema Inteligente de Permisos que avanza su tramitación en el Congreso Nacional, que moderniza la tramitación de permisos sectoriales, lo que acelerará las inversiones dentro de todo nuestro país".

Finalmente, el Seremi del Trabajo y Previsión Social, Jonathan Páez, destacó que esta jornada es relevante

"ya que a pesar que en este último trimestre hemos tenido mejoras en las cifras de empleo, sin embargo continuamos viendo brechas en la contratación de mujeres, personas con discapacidad y jóvenes, esto también ha sido expuesto en la mesa, esperando que las empresas mineras puedan continuar en apoyo de la contratación de personas de nuestra región, hemos visto una positiva recepción y con ello esperamos sumar nuevos cupos para la Feria Laboral que se realizará en el

mes de noviembre, donde esperamos acercar más trabajos de calidad y que perduren en el tiempo".

En la instancia participaron Atacama Kozan, Minera Carola-Coemin, Kinross Chile, Candelaria, Fenix Gold, Gold Fields, Capstone Copper, Pucobre, Compañía Minera del Pacífico y Barrick. Esta mesa también responde a los lineamientos entregados por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric y el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo, donde se espera poder mejorar las condiciones para las familias de Atacama.

